

Motion von Georg Schellenberg (SVP, Zell)
betreffend Einführung einer neuen Verwaltungsführung

Der Regierungsrat wird ersucht, die notwendigen gesetzlichen Änderungen vorzunehmen, damit eine Neuorientierung der Verwaltungsführung vorgenommen werden kann, d.h. Einführung der wirkungs- und leistungsorientierten Verwaltungsführung.

Georg Schellenberg

Begründung

Vieles hat sich in Wirtschaft und Gesellschaft in den vergangenen Jahren verändert. Dieser Herausforderung muss sich auch die öffentliche Verwaltung stellen. Damit die Haushaltsdefizite beseitigt werden können, sind einerseits Aufgaben zu hinterfragen, andererseits muss die Verwaltungsführung so organisiert werden, dass sich die Verwaltungstätigkeit an ihren Resultaten orientiert.

Darum soll die Verwaltungsführung von der Input- zur Outputsteuerung umgewandelt werden.

Im anglo-amerikanischen Raum, wo diese neue Verwaltungsführung bereits Fuss fasst, hat sich der Begriff "New Public Management" eingebürgert.